

## Protokoll für die Sitzung am 20.01.2015

### Formali

#### I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn 18:37 Uhr

Beschlussfähig mit 20 von 24 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Hans Kretzschmar	x		
Isabell Häcker	x		
Johannes Pöhlmann		x (unentschul.)	
Jonas Schmidt	x		
Lisa Bauer	x		
Lisa Diana Viehweger	x		
Marius Müller	x		
Martin Wilke	x		
Alina Peesel	x		
Anna Domanja		x	
Arvid Koszinski	x		
Benjamin Gutzmann	x		
Bettina Dannowski	x		
Carolin Rehse	x		
Fiona Heiser	x		
Fritz Kalwa	x		
Paul Schäfer	x		
Pia Ebeling	x		
Robert Reinschmidt		x	
Robert Renger			x
Robert Schlick	x		
Stefanie Kohl	x		
Thilo Buchien		x	
Tim Deutschmann	x		
Ulrike Schöbel	x		

- Gäste: Stephan Becker, Maike Wehmeier, Pascal Budelmann, Andre Berger, Christian Pradel

## II. Genehmigung der Tagesordnung

- genehmigt

## III. Genehmigung alter Protokolle:

- 02.12.2014 Fehler im Protokoll → nicht genehmigt
- 16.12.2014 keine Fehler → genehmigt
- 13.01.2015 auch genehmigt
- 18.11.2014 fehlt → nicht genehmigt

## IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

Finanzbericht gegeben.

## V. Sitzungsleitung: Fritz Kalwa, Protokollant: Benjamin Gutzmann

## TOPs

### 1. Schlüssel (Robert Schlick)

- Tim wollte auch einen Schlüssel haben, es gab zwar eine Blitzumfrage, aber Tim wurde vergessen, weil er nicht da war.
- letztes Mal wurden genau so viele Schlüssel abgegeben, wie gebraucht wurden
- Freiwillige für Schlüsselabgabe: Robert Renger → da er letztes Mal vergessen hat seinen Schlüssel abzugeben, wird er dies nächstes Mal tun und Lisa Bauer wird seinen Schlüssel übernehmen.
- Tim wird auch einen Schlüssel kriegen, da scheinbar noch einer übrig ist.

### 2. Vernetzungstreffen

- Alina, Jonas, Benjamin und Robert S. waren da
- Sie wurden gut versorgt, sowohl mit Snacks als auch mit Getränken
- **Es gab folgende Themen:**
  1. Bericht aus dem Senat
  2. Fachschaftskonferenz auf Uniebene
    - Die Idee ist, eine Art Klausurtagung mit mehreren FSRe zu veranstalten.
    - Die Wiwis haben scheinbar genug Themen, um diese Tagung zu füllen.
    - Zum Beispiel wollen sie über den Koalitionsvertrag und die Bereichsbildung reden.
  3. Pegida
    - Die Spralikuwis werben für Gegenveranstaltungen!
    - Man könnte eventuell Dozenten anschreiben, diese sollten für Gegendemos werben
    - Fiona sagt dazu, dass Dozenten das schon von alleine getan haben.
    - Die Bauingenieure meinten, dass das nicht Sache der FSRe ist.
    - Robert S. meint, dass der Stura die Gegendemos bewirbt und der Rektor hat sich für diese ausgesprochen hat.
    - Es hat sich auf dem Vernetzungstreffen kein Verantwortlicher für eine Stellungnahme der FSRe gefunden und deswegen wurde das auf Eis gelegt.
    - Arvid: keine Parteienwerbung oder so ähnlich, man sollte sich stattdessen an den Stura wenden; deswegen sollte kein Beschluss gemacht werden.
    - Pia erinnert daran, dass das Hochschulfreiheitsgesetz sagt, dass politische Bildung betrieben werden sollte, aber nicht so beeinflussend, dass es gegen eine bestimmte Seite (z.B. Pegida) geht, also in eine direkte Richtung.
  - Meinungsbild: Wollen wir uns positionieren? (Gegen oder für Pegida?)  
→ 6 Leute sind dafür, die Mehrheit ist dagegen.
  4. Prüfungsüberschneidungen
    - betrifft uns nicht
  5. Skattunier
    - Wie wäre es mit einem FSR-Skattunier? Der FSR Verkehr und FSR Mathematik machen schon eins
    - Wollen wir mitmachen?
    - Alina denkt, dass es viel zu viele Leute gibt, die teilnehmen würden und es deswegen schlecht organisierbar ist.
    - Der FSR Verkehr hatte die Idee, erstmal nur mit ein paar FSRe das Turnier zu veranstalten.

6. Klausurvorbereitungsmaterialsammlung
  - Darf man sie online stellen ?
  - Die Wiwis gehen sehr vorsichtig damit um und bitten ihre Professoren um Klausurenmaterial. Generell gibt es aber sehr unterschiedliche Ansichten über eine solche Sammlung und es gibt definitiv auch Nachfragen nach unserem Vorgehen zur Kontrolle, ob es sich um einen Studenten handelt.
  - Robert S. sagt dazu auch noch: „Wir sind die Klügsten ! Passwortschutz und Passwort gibt's über die S-Nummer !“
  - Eine weitere Idee war ein Wiki für Prüfungen. Unser FSR findet das allerdings nicht so praktisch.
  - Manche FSRe haben noch Offline-Sammlungen, aber das muss wirklich nicht sein.
  - Das Thema spielt für uns keine weitere Rolle, sondern für die anderen FSRe
7. Verleihen von Sachen an andere FSRe nur gegen Gebühr
  - Es wurde sich geeinigt, keine Gebühren zu verlangen mit Ausnahmen bei schlechter Erfahrung. Wir sehen das auch so, aber manchmal sollte man Gebühren erheben, wenn Material, wie zum Beispiel Batterien, verbraucht wird.
8. Lange Nacht der aufgeschobenen Hausaufgaben
  - findet am 5. März im Vorlesungssaal der SLUB statt.
  - Offene Belege können dort bearbeitet werden, unter anderem mit Hilfe von anderen Studenten.
9. Sonstiges
  - Ungültige Studiendokumente werden demnächst befristet genehmigt und dann sollen Fehler bereinigt werden und die neuen Studiendokumente für die Studenten übernommen werden.
  - SMBK Gelder: 3 Millionen für TUD, Anträge für Lehre können gestellt werden
  - Paul wirft ein: Man kann Gelder für Tutoren beantragen, da es jedes Jahr „freies“ Geld gibt. Wie wäre es mit einer Entsendung einer Kommission für nächstes Jahr ? (siehe Hydroinformatik)
  - Pia weist darauf hin, dass die Bewerbung eher im Sommersemester geschehen sollte, weil Hydroinformatik im Wintersemester beginnt.
  - Verantwortlicher ist Robert S. . Er wird mit Frau Siemens über die Tutorenmittel reden bzw. wann sie beantragt werden müssen.

### **3. Wanderung (Arvid)**

- Arvid erzählt:
- Es wurde Regen vorhergesagt und vermutlich waren deswegen nur 7 Leute da.
- Es ging über Schmilka → Heilige Stiege → Affenstein → Bad Schandau.
- Sie sind um 10 Uhr los gelaufen und waren um 15 Uhr wieder da.
- Alle beteiligten waren happy und auch Arvid hatte Spaß, weswegen er das wieder machen will. Außerdem schlägt er vor, ein FAQ zu machen und alle finden diese Idee sehr sinnvoll und stimmen ihm zu.
- Die nächste Wanderung findet Mitte Februar statt und es werden 4 Leute mitkommen. Nächstes Mal soll die Wanderung wahrscheinlich am Sonntag stattfinden, da sich ein paar Leute bei ihm gemeldet hatten und ihn darauf hingewiesen haben, dass sie sich Freitag eher dem Dresdner Nachtleben widmen würden und daher Samstag früh ein sehr ungünstiger Zeitpunkt für eine Wanderung ist. Dem wurde entgegnet, dass die meisten Studenten sich auch Samstagabend dem Dresdner Nachtleben widmen würden.

## **4. LaNaWi**

- Robert S. war beim Organisationstreffen.
- Die nächste Lange Nacht der Wissenschaften wird am 03.07. 2015, einem Freitag im Juli, stattfinden.
- Wir müssten wieder das Grillen organisieren und diesmal mehr Fleisch und Getränke kaufen.
- Der Titel lautet: „Nur Wasser?“
- TShirts und Poster müssen bis zum 28.02.15 beantragt bzw. Bedarf gemeldet werden.
- Fiona fragt, ob nicht die Fachrichtung einen Transporter sponsern kann? So könnte man einfach Sachen nachkaufen.
- Mitglieder sollen sich Gedanken zu Beiträgen für die LaNaWi machen!
- Ulrike, Benjamin und Robert S. werden das machen!
- Arvid fordert ein Tshirt in Größe M.
- AG Pusteboot soll für Pustebootrennen nach der Rinne zur Flussbildungssimulation fragen. Dieser Stand ist besonders bei den teilnehmenden Eltern beliebt, da sie ihre Kinder dort „abgeben“ können.

## **5. Hydrologiemaster (Fritz)**

- Dies ist eigentlich kein Punkt für Fritz, da er bald nicht mehr da ist.
- Arvid sagt, dass die Regelstudienzeit machbar ist.
- Pia sieht das Problem eher bei den Wasserwirtschaftlern wegen dem Praktikum, welches 12 Wochen lang ist. Eine Idee wäre, Pflichtveranstaltungen zu blocken.
- Tim hat die blendende Idee, eine Expertengruppe für den Master in Hydrologie, bestehend aus ein paar Leuten der Stuko sowie Freiwilligen, zu bilden.
- Fritz wirft ein, dass es Leute gibt, die mit dem Praktikum Probleme hatten und diese sollten sich mit Leuten, die mit dem Praktikum kein Problem hatten, zusammensetzen.
- Pia sagt, dass es allgemein studentenfreundlicher sein sollte!
- Mitglieder der Expertengruppe sind nun: Betty, Fiona, Arvid, Tim. Pia!

## **6. Sonstiges**

- Fiona wird Whiteboardmarker kaufen.
- Fritz macht am Freitag im Seminarraum ein Vernetzungstreffen für HSE-Studenten. Er wird ein paar Sachen zur Verpflegung kaufen und dafür eine Unterstützung vom FSR erhalten.
- Pia hat eine Liste mit der Aufgabenverteilung der HyWaTa an den Verteiler geschickt.
- Alina bittet um die Texte über die Gremien. Diese sollten ihr per Mail geschickt werden.
- AG Stammtisch wird heute im Campus tagen.

### **Gremien:**

- Fakra am 26.01., Robert S. und Fiona gehen hin.